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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В Назрани делегация 
минрегиона посетила 
главную достопримеча-
тельность республики 
- Мемориал памяти и сла-
вы ингушского народа. 
В сопровождении гида 
Игорь Слюняев и Юнус-
Бек Евкуров узнали много 
интересного о прошлом 
ингушей, о событиях, ко-
торые вошли в историю 
не только Ингушетии, но и 
России. Заслуги и подвиги 
ингушей, их имена и награ-
ды, памятники и просто 
красивое архитектурное 
сооружение произвели на 
руководителя минрегиона 
большое впечатление. 

Также очень познава-
тельным для гостя стало 
посещение Мемориального 
комплекса жертвам репрес-
сий, который основан в фев-
рале 1997 года. Комплекс 
построен в виде девяти 
горских башен, совмещён-
ных вместе и отражающих 
историю народа Ингушетии. 
Это один из масштабных 
проектов художника Мурада 
Полонкоева. Игорь Слюняев 
ознакомился с материалами 
музея, побывал на выставке 
тематических картин ингуш-
ских художников. Заверши-
лась экскурсия возложением 
цветов у памятника послед-
нему защитнику Брестской 
крепости и Конной туземной 
дивизии. Особенностью по-
сещения мемориала было 
то, что во время этой экс-
курсии Глава Ингушетии сам 
часто выступал в роли гида 
и рассказывал малоизвест-
ные общественности детали 
исторических событий. По-
четные гости вместе с Гла-
вой республики возложили 
цветы к памятникам всад-
никам легендарной Дикой 
дивизии и последнему за-
щитнику Брестской крепости 
Уматгирею Барханоеву.

Далее кортеж направил-
ся на строительную площад-
ку в 10 микрорайоне Магаса, 
где начаты работы по воз-
ведению республиканской 

многопрофильной больницы 
на 350 коек и на 600 посеще-
ний в смену. Её строитель-
ство начато ещё в 2008 году. 
Глава республики отметил 
острую необходимость в ре-
гионе специализированных 
медицинских учреждений. 
Юнус-Бек Евкуров расска-
зал об условиях, в которых 

работают врачи. «Из-за тес-
ноты и приспособленности 
помещений врачи разных 
направлений принимают 
больных в одном кабинете, 
нуждающиеся в срочной го-
спитализации часто лежат 
в коридорах, потому что в 
палатах свободных мест нет. 
Всё это не позволяет оказы-
вать больным качественную 
помощь, но и даже в таких 
условиях врачи консультиру-
ют, лечат каждого, кто к ним 
обращается. Игорь Слюняев 
поручил в следующий его 
приезд в республику обяза-
тельно запланировать посе-

щение ИРКБ.
Инвестиционные проек-

ты и реализацию целевых 
программ гости обсудили в 
седьмом микрорайоне сто-
лицы республики, где начата 
его застройка и подводится 
инженерно-коммунальная 
инфраструктура без при-
вязки зданий. По словам 
Главы республики, инвестор 
охотнее принимает пригла-
шение к сотрудничеству, 
если на площадке уже есть 
необходимая инфраструк-
тура. Министр региональ-
ного развития отметил, рас-
сматривая любой проект из 
субъекта страны, он всегда 
отдаёт предпочтение произ-
водственным мощностям, и 
согласился с тем, что стро-
ить завод на пустыре и на 
готовой площадке - не одно 
и то же. «Инвесторам нужны 
хорошие площадки с инфра-
структурой и удобной логи-
стикой», - сказал он.

Завершилась ознако-
мительная поездка Игоря 
Слюняева по строительным 
объектам Ингушетии посе-
щением Башни Согласия в 
центре Магаса. Юнус-Бек 
Евкуров рассказал о проекте 
подробно, какой она будет 
после внутренней отделки. 
Особенность Башни в том, 
что в ней нет лифтов и дру-
гих скоростных механизмов 
для подъёма. Пройти все 
1700 метров каждый посети-
тель должен пешком. В ходе 
посещения Башни выясни-
лось, что любителем экстре-
мального спорта является 
не только Юнус-Бек Евку-
ров, но и Игорь Слюняев, а 

также Председатель Прави-
тельства республики Абу-
бакар Мальсагов, которые 
подняться на самый верх до 
смотровой площадки реши-
ли на квадроциклах. На сто-
метровой высоте министр 
регионального развития уви-
дел с высоты птичьего полё-
та Магас и все строительные 
площадки столицы.

Пресс-служба Главы РИ
---------------------------------------

Продолжение 
темы читайте 

на стр. 2

В рабочем кабинете 
Главы Ингушетии состо-
ялась встреча Юнус-Бека 
Евкурова с министром ре-
гионального развития РФ 
Игорем Слюняевым. Сто-
роны обсудили вопросы, 
касающиеся реализации 
целевых программ, как 
федеральных, так и респу-
бликанских.

«Мы приехали сюда, 
чтобы посмотреть объекты, 
составить впечатление о 
том, что делается в респу-
блике. Нам предстоит вы-

полнить большую работу по 
реализации майских Указов 
Президента Владимира Пу-
тина, потому как это страте-
гическая задача руководства 
России», - сказал он.

Глава Минрегиона также 
отметил, что посещал Ингу-
шетию в 2007 году, а сегодня, 
побывав на строительных 
площадках и новых объек-
тах, возведенных по линии 
ФЦП и РЦП, он увидел со-
всем иную и динамично раз-
вивающуюся республику. «Я 
высоко оцениваю качество 
объектов, которые недавно 

введены в эксплуатацию», - 
добавил Игорь Слюняев.

«Спасибо, что нашли вре-
мя посетить Ингушетию. Ваш 
приезд говорит о внимании к 
субъекту, и в значительной 
степени, облегчит нашу с 
вами совместную работу. Мы 
сделаем все, чтобы не под-
вести руководство России. 
Будем качественно и в сроки 
выполнять государственные 
задачи, которые перед нами 
ставят», - отметил Юнус-Бек 
Евкуров, завершая разговор.

В Магасе состоялась протокольная 
встреча Главы Ингушетии 

с министром регионального 
развития РФ Игорем Слюняевым

СТО МЕТРОВ 
НАД ГОРОДОМ СОЛНЦА

- Что, на Ваш взгляд, 
изменилось в регионе, с 
созданием Северо-Кавказ-
ского федерального окру-
га?

- Процесс управления 
стал более мобильным, бо-
лее целенаправленным, и 
я, как Глава субъекта, это 
вижу. Даже территориальное 
расположение округа значи-
тельно облегчает нам взаи-
модействие с руководством 
СКФО. Сложнее было в со-
ставе ЮФО, так как только 
одни поездки на совещание в 
Ростов отнимали много вре-
мени. Мобильность структур-
ного взаимодействия – это 
важный фактор, большой 
плюс в работе, влияющий 
на динамику развития реги-
онов, на процесс управления 
ими. Бесспорно, в регионе 
выстроена четкая целевая 
политика в области эконо-
мики, социального развития, 
в сфере культуры и других 
направлений. Это, конечно, 
заслуга руководителя округа 
Александра Хлопонина и его 
команды, которые более чем 
на профессиональном уров-
не этими процессами управ-
ляют.

- Можете определить 
самые важные для регио-
на программы и направле-
ния СКФО, которые реали-
зуются?

- Я, наверное, должен бы 
обозначить в первую оче-
редь экономический сектор, 
но считаю, что на сегодняш-
ний день первостепенная 
задача – это смена имиджа 
Кавказа. Мы помним, в каком 
контексте позиционировался 
Кавказ до недавних пор - как 
регион, мягко говоря, с высо-
кими рисками. Сегодня по-
казывают другой Кавказ и с 
разных ракурсов: экономика, 
социальная сфера, культура, 
молодежное направление… 
И нас стали узнавать совсем 
с другой стороны. Это тоже 
результат политики, которую 
проводит округ в целом.

Если говорить об эко-
номическом направлении, 
мощным проектом в регионе 
является «Корпорация раз-
вития Северного Кавказа». 
Эта структура создана для 
привлечения в округ инве-
сторов и в этой связи про-
думано их стимулирование 
в виде гарантийного фонда. 
Ингушетия в этой программе 
тоже задействована. В по-
следующем под эти проекты 
будут принимать миллиард-
ные инвестиции, и подни-
мать экономику регионов. 
Другой перспективный про-
ект в рамках развития СКФО 
– это туристический кластер. 
Было крайне странно наблю-
дать в Ингушетии, что при 
таких природных богатствах, 
при таких красотах эти места 
не были задействованы как 

курортные зоны. Включение 
в северокавказский туристи-
ческий кластер - это очень 
сильная позиция в развитии 
региона, плотно связанная с 
экономикой, созданием ра-
бочих мест. Брендирование 
Кавказа в позитивном кон-
тексте – это большой стимул 
и для страны в целом. Это 
тоже заслуга новой команды 
округа.

Большой потенциал для 
социально-экономического 
роста заложен в стратегии 
развития Северного Кавка-
за. В ней предусмотрены 
серьезные проекты, которые 
должны исправить ситуа-
цию по безработице, а так-
же поднять уровень жизни 
населения и обеспечить со-
циальное равенство среди 
субъектов России.

С созданием СКФО у ре-
гионов появились перспек-
тивы участия и во внешней 
политике страны. Ингуше-
тия подписала соглашения 
с рядом государств, в част-
ности, с Азербайджаном. И 
мы уже приглашаем оттуда 
инвесторов. Это тоже новая 
политика и новая тема сегод-
няшнего дня. Участие субъ-
ектов во внешней политике 
страны и в региональном 
сотрудничестве с соседними 
государствами – это очень 
важный момент. Нас очень 
сильно поддерживает округ 
и в инвестиционной поли-
тике. Мы задействованы во 
всех экономических фору-
мах: Сочинском, Краснояр-
ском, Санкт-Петербургском 
и других, и это приносит нам 
серьезную пользу. Мы име-
ем возможность показывать 
свой потенциал и привле-
кать инвесторов со стороны. 
Подобные форумы начали 
проводить уже и в самих 
регионах. Важным направ-
лением в развитии является 
социальное обеспечение на-
селения. Даже в советское 
время не было такого про-
рыва, который есть сейчас 
в регионах. Александр Ген-
надиевич лично озаботил-
ся проблемой трехсменки 
в школах и настаивает, что 
этот вопрос надо решать в 
первую очередь. И мы это 
решаем с такой поддержкой 
– к концу 2015 года, я думаю, 
мы минимизируем это на-
правление. Следующая тема 
– это строительство детских 
садов, лечебных учрежде-
ний. Это свидетельствует о 
том, что мы делаем упор не 
только на экономику, но и на 
социалку. Яркий прорыв про-
изошел у нас и в молодеж-
ной политике именно за годы 
создания СКФО. Молодеж-
ный форум «Машук» - проект 
уровня «Селигера» с между-
народным статусом. Не толь-
ко из российских регионов, 
но со всего мира на «Машук» 

съезжаются, и он с каждым 
годом будет набирать обо-
роты. Есть ребята, которые 
находят себя в проектах, 
получают на их реализацию 
гранты.

Или другой, не менее 
важный спортивный форум 
– «Кавказские игры», ко-
торые привлекательны не 
только как спортивное зре-
лище, но и как общее поли-
тическое мероприятие. Там 
популизируют не только на-
циональные виды спорта, 
но и знакомят с культурой, 
традициями, бытом и кухней 
народов Северного Кавказа. 
Эти проекты серьезно ку-
рируют полпред Александр 
Хлопонин и его заместитель 
Михаил Ведерников.

Один из факторов вну-
тренней политики в регио-
нах, на котором заострено 
внимание региональных 
руководителей – это рели-
гиозная тема. Руководство 
СКФО пытается влиять на 
этот фактор и создает пра-
вильную политику в этом на-
правлении. Личное участие 
первых лиц округа в ислам-
ских и православных меро-
приятиях – это серьезный 
посыл в плане толерантно-
сти, конфессиональной тер-
пимости друг к другу. Хочу 
подчеркнуть, что именно с 
созданием округа серьезные 
процессы пошли в регионах 
Северного Кавказа в эко-
номическом, социальном, 
религиозном, культурном, 
спортивном и других направ-
лениях. Огромное спасибо 
за эту кропотливую, очень 
сложную, но нужную рабо-
ту надо сказать Александру 
Хлопонину и его команде. 
Они поднимают планку Се-
верного Кавказа все выше и 
выше не только в субъектах 
России, но и за рубежом.

- Как Вы считаете, на-
деление полпреда полно-
мочиями вице-премьера 
повлияло на успех дея-
тельности полпреда?

- Это, в первую очередь, 
зависит от человека. Статус 
можно любой дать, но если 
у человека нет стержня, нет 
опыта, вряд ли ему это по-
может. Александр Геннади-
евич пришел на эту долж-
ность с уже сложившимся 
авторитетом опытного 
управленца и хозяйственни-
ка, успешного бизнесмена, 
со своим стержнем. Поэтому 
у него все получается. И я 
часто наблюдаю на разных 
мероприятиях, в рабочие 
моменты, как он принципи-
ально и серьезно отстаивает 
позиции округа. В этом слу-
чае с уверенностью можно 
сказать: личность дополняет 
должность, а не наоборот.

Пресс-служба 
Главы РИ

Уважаемый Александр 
Геннадиевич!

От всей души по-
здравляю Вас с Днем соз-
дания Северо-Кавказско-
го федерального округа!

Вот уже на протяже-
нии четырех лет с мо-
мента образования окру-
га под Вашим началом 
идет поступательное 
динамичное становление 
входящих в него субъек-
тов Российской Федера-
ции. Вы смело беретесь 
за решение сложнейших 
государственных задач 
как общественно-поли-
тических, так и соци-
ально-экономических. И 
Ваши труды отзывают-
ся значительными до-
стижениями в развитии 
всего Северного Кавказа.

За эти годы было 
многое: удачи и трудно-
сти, реализованные пла-
ны и разработка новых, 
еще более масштабных 
и амбициозных, а именно: 
развитие и выход на но-
вый уровень казачества, 
укрепление и расшире-

ние туристического кла-
стера в регионе, первый 
форум СМИ СКФО в ноя-
бре прошлого года. Нель-
зя не отметить роль 
Всекавказского молодеж-
ного форума «Машук» в 
единении молодежи Кав-
каза, расширении воз-
можностей для ее твор-
ческой самореализации и 
раскрытии предпринима-
тельского потенциала.

Хочется пожелать 
Вам и Вашей команде 
успехов на пути создания 
условий для процветания 
всего Северо-Кавказско-
го региона, оптимизма и 
эффективного осущест-
вления поставленных 
задач. Искренне благо-
дарю, уважаемый Алек-
сандр Геннадиевич, за 
созданную Вами рабочую 
обстановку и помощь в 
нашей текущей работе. 
В свою очередь народ Ин-
гушетии готов всемер-
но содействовать в ре-
ализации на территории 
республики единой госу-
дарственной политики 
во благо всей России.

Христиане отмечают 
один из главных праздни-
ков православной церк-
ви - Крещение Господне. 
К православным жителям 
Ингушетии с поздрави-
тельной речью обратился 
и Глава республики Юнус-
Бек Евкуров. В его тексте 
говорится: «В этот свет-
лый и праздничный день 
хочу пожелать всем хри-
стианам здоровья, мира, 
согласия и процветания 
нашей Великой России».

Руководитель субъек-
та также выразил уверен-
ность, что православная 
община Ингушетии вместе 
с представителями других 
конфессий республики и в 
дальнейшем будут играть 
важную роль в сохранении 
и укреплении взаимопони-

мания между народами, спо-
собствовать миру и граждан-
скому согласию в обществе.

Отметим, в храме Покро-
ва Пресвятой Богородицы 
в с.п. Орджоникидзевское в 
этот день после Божествен-
ной литургии совершается 
чин Великого освящения 
воды. Считается, что, оку-
нувшись в нее, люди осво-
бождаются от грехов. Кре-
щенскую воду также считают 
особой святыней, ее прини-
мают с благоговением, для 
лечения многих недугов. А 
Крещенское купание проис-
ходит в ночь с 18 на 19 ян-
варя и в течение 19 января в 
специальных прорубях, сде-
ланных в форме креста.

Пресс-служба 
Главы РИ

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров 

поздравил 
православных 
с праздником 

Крещения Господня

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров 

поздравил полпреда 
Александра Хлопонина 

с Днём создания 
СКФО

Глава Республики Ингушетия Юнус-Бек Ев-
куров поздравил заместителя Председателя 
Правительства РФ – полномочного предста-
вителя Президента РФ в СКФО Александра 
Хлопонина с Днём создания Северо-Кавказ-
ского федерального округа.

В поздравительной телеграмме говорится:

Юнус-Бек Евкуров: 
«Мобильность структурного 

взаимодействия – 
это важный фактор, 

большой плюс в работе, 
влияющий на динамику 

развития регионов, 
на процесс управления ими»

Региональный этап Всероссийской 
олимпиады школьников стартовал 

в Ингушетии
13 января начался региональный этап Всероссийской олимпиады школьников 2014 

года по 21 общеобразовательному предмету. Региональный этап олимпиады прово-
дится Министерством образования и науки Республики Ингушетия на базе лицея №1 г. 
Магаса с 13 января по 8 февраля 2014 г. 

В традиционном интеллектуальном турнире примут участие победители и призеры му-
ниципального этапа текущего учебного года, а также победители и призеры регионального 
этапа прошлого учебного года — всего 1200 учащихся старших классов. При проведении 
регионального этапа олимпиады школьников впервые вводится практика общественных на-
блюдателей. 

Первый предмет, по которому прошли испытания, — английский язык. Свои знания про-
демонстрировали 76 учащихся республиканских школ. 
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ВСТУПИЛИ В ЗАКОННУЮ СИЛУ ИЗМЕНЕНИЯ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ЗАКОН «ОБ ИСПОЛНИТЕЛЬНОМ ПРОИЗВОДСТВЕ»

10 января 2014 года вступили в законную силу изменения, внесенные в Федераль-
ный закон от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об исполнительном производстве», предусматри-
вающие, в том числе, увеличение минимального размера взыскиваемого с недобросо-
вестных плательщиков исполнительского сбора. 

Напоминаем, что исполнительский сбор является денежным взысканием, налагаемым на 
должника в случае неисполнения им исполнительного документа в срок, установленный для 
добровольного исполнения исполнительного документа, а также в случае неисполнения им 
исполнительного документа, подлежащего немедленному исполнению, в течение суток с мо-
мента получения копии постановления судебного пристава-исполнителя о возбуждении ис-
полнительного производства.

Если до вступления в силу изменений минимальная сумма исполнительского сбора была 
500 руб. с должника-гражданина или должника – индивидуального предпринимателя, то те-
перь эта сумма увеличилась до 1 000 руб. В отношении должников – юридических лиц сумма 
исполнительского сбора увеличилась с 5 до 10 тыс. рублей.

При этом если ранее минимальная сумма исполнительского сбора не зависела от сущ-
ности исполнения, то теперь при неисполнении должниками - физическими и юридическими 
лицами - требований неимущественного характера размер исполнительского сбора составит 
уже 5 и 50 тыс. рублей соответственно.

Не менее важной новеллой является и то, что законодательно закреплен порядок взыска-
ния исполнительского сбора с солидарных должников. В отношении нескольких должников по 
солидарному взысканию в пользу одного взыскателя исполнительский сбор устанавливается 
с каждого из должников в размере семи процентов от подлежащей взысканию суммы или 
стоимости взыскиваемого имущества, но не менее 1 000 рублей с должника-гражданина или 
должника – индивидуального предпринимателя и 10 000 рублей с должника-организации.

Таким образом, законодателем усилена ответственность лиц, не исполняющих в установ-
ленном порядке вступившие в законную силу решения судов, а также акты специально упол-
номоченных органов.

Пресс-служба УФССП России по Республике Ингушетия

Монографическое ис-
следование Бурхана Бер-
берова «Тема народной 
трагедии и возрождения 
в карачаево-балкарской 
поэзии (на материале уст-
ной и письменной сло-
весности 1943-2000 гг.)» 
является первым науч-
ным исследованием этой 
темы в фольклористике. 
В работе всесторонне и 
широко рассматривается 
круг вопросов, связанных 
с проблемой насильствен-
ной депортации карачае-
во-балкарского народа в 
республики Средней Азии 
и Казахстана.

Предметом исследова-
ния учёного является до-
стоверный материал устной 
словесности, охватывающий 
различные жанровые мо-
дификации национального 
фольклора: поэзию, прозу, 
детский фольклор, публи-
цистику и ономастику, име-
ющие непосредственное от-
ношение к рассматриваемой 
проблеме.

История показывает, что 
профессиональные карача-
ево-балкарские поэты Кязим 
Мечиев, Исмаил Семёнов, 
Саид Шахмурзаев и другие 
с первых дней трагедии об-
ращались к данной теме, по 
временной хронике не от-
ставали от них и безымян-
ные авторы. Б. Берберов 
особое внимание обращает 

на взаимосвязь фольклор-
ной и профессиональной эт-
нокультурных линий в освое-
нии выселенческой темы.

На конкретных примерах 
Берберов проводит обстоя-
тельный анализ поэтических 
текстов 1943-1950 годов, 
когда в первые же годы на-
род испытал на чужбине 
голод и нищету, но не пал 
духом, не смирился с про-
исходящим, упорно веря в 
справедливость, которую 
может принести только вре-
мя. Автор мастерски выяв-
ляет живые художественные 
образы, характеризующие 
предметный мир и природу 
Кавказа и выступающие в 
роли символических знаков 
народной трагедии. Напри-
мер, зооморфный образ 
собаки, следующей за ма-
шиной горцев-спецпересе-
ленцев, – символ грусти, 
одухотворяющий фольклор-
ные тексты.

Впервые в национальной 
фольклористике учёный об-
ращается к теме депорта-
ции в карачаево-балкарском 
детском художественном 
воззрении на основе запе-
чатлённого в детском созна-
нии прощания с родной зем-
лёй, долгой и мучительной 
дорогой, голодом и нищетой 
и т.д., а также радостным 
возвращением на Кавказ. 

Не упущен из поля зре-
ния учёного также феномен 
иносказательности фоль-

клорно-художественных 
систем, вбирающих в себя 
конкретику исторических 
реалий и метафизику эти-
ко-эстетического опыта. По 
верному замечанию учёно-
го, трагедия порождала пес-
ню, хотя бывало и наоборот.

Первым 8 марта 1944 г. 
откликается на данную тему 
старейший поэт Саид Шах-
мурзаев в своём полном 
иносказательными система-
ми стихотворении «Ласточ-
ка – дочь скалы», где гнездо 
пернатого олицетворяется 
с жилищем горца, скала – с 
его аулом, а ветер – со злой 
силой. Народные певцы и 
сказители значительно обо-
гащали эти образы, прида-
вая им статус символических 
знаков народной трагедии.

Бурханом Берберовым 
рассмотрен широкий круг 
научных проблем устной 
словесности начиная с 1943 
года по настоящее время, 
касающихся темы насиль-
ственной депортации кара-
чаево-балкарского народа 
1943-1944 годов, глубоко, 
вдумчиво и профессиональ-
но им раскрытой.

Хамит МАЛКОНДУЕВ,  
доктор филологических 

наук
Газета «Кабардино-
Балкарская правда», 

14 января 2014 г.

У наших соседей

Завершилась полуто-
рагодичная работа даге-
станской художнической 
семьи Магомедовых над 
скульптурным памятни-
ком выдающемуся сыну 
ингушского народа Карц-
халу Мальсагову, который 
теперь увековечен в брон-
зе, пишет Светлана Криво-
носова в газете  «Дагестан-
ская правда».

В канун Нового года в 
столице Ингушетии – На-
зрани, в ее центральной 
части, в красиво обустроен-
ном новом парке площадью 
3 га с фонтанами, аллеями 
цветов, парковыми арками 
торжественно была открыта 
скульптура всадника в на-
циональном одеянии, сим-
волизирующего защитника 
Родины.

Место для данного па-
мятника выбрано не случай-
но. 200 лет назад именно 
Карцхал, уполномоченный 
старейшинами тейпов, вы-
полнил непростую миссию 
– во главе дружины лучших 
ингушских воинов вернул 
своему народу права на 
предгорные равнины. Он ос-
новал на этом месте, на бе-
регу реки Назранки, первое 
поселение горцев, спустив-
шихся с высокогорья. По-
селение получило название 
Назрань.

В то время здесь был 
перевалочный пункт между 
горной частью и равниной, 
закрывавший путь врагам в 

глубь гор. Будучи диплома-
том и воином, Карцхал су-
мел убедить воинствующих 
представителей соседних 
народов в своих мирных на-
мерениях по защите от гра-
бителей, атаковавших гор-
ское население.

Постепенно ингушские 
семьи потянулись в новое 
поселение на равнине, так 
как малоземелье горной ча-
сти и рост численности на-
селения заставили людей 
искать для освоения но-
вые территории. Благодаря 
Карцхалу у ингушей откры-
лось новое будущее, став-
шее переломным моментом 
в истории народа.

Основание Назрани со-
впало с периодом принятия 
ингушами российского под-
данства, которое послужило 
гарантом безопасности пере-
селения их с гор на равнину. 
Этому процессу уже никто 
не мог помешать. Авторитет 
России обеспечил мирный 
исход намерений ингушей. 
Хотя без небольших стычек 
не обошлось, но все попыт-
ки набегов вооруженных от-
рядов были отражены, отбив 
охоту продолжать рискован-
ные затеи.

Изучив этот отрезок 
истории ингушского наро-
да, дагестанский скульптор 
Али Магомедов представил 
жюри конкурса на лучший 
памятник Карцхалу Мальса-
гову, учрежденный властями 
Ингушетии, четыре варианта 
конных скульптур, один из 

которых и был утвержден, 
оставив без внимания дру-
гих участников конкурса, 
среди которых были ингуши, 
осетины и представители 
некоторых других народов 
Кавказа.

Прежде чем подать заяв-
ку на конкурс в виде отдель-
ных и непохожих друг на дру-
га четырех конных скульптур 
со всадником, олицетворяю-
щих древнего героя ингуш-
ского народа, заслуженный 
художник России Али Маго-
медов изучил этот период 
истории Северного Кавказа, 
встречался с учеными-исто-
риками Ингушетии, работал 
в музеях. К этой работе под-
ключились три его сына - Ма-
гомед, Шамиль, Тимур, двое 
из которых – художники, 
третий – технарь, чья доля 
участия в этом семейном 
проекте неоценима с точки 
зрения расчета параметров 
скульптуры, ее устойчивости 
и других необходимых в та-
ких случаях показателей.

Монументальная скуль-
птура Карцхала верхом на 
коне работы дагестанцев 
стала одной из главных до-
стопримечательностей не 
только Назрани, но и всей 
Ингушетии. Судьба этого 
человека служит символом 
мужества и благородства, 
стремления жить во благо 
народа.

 Газета «Дагестанская 
правда» 

14 января 2014 г.

С любовью к народу Ингушетии

Предания о народной трагедии
Министр регионально-

го развития России Игорь 
Слюняев, находивший-
ся с рабочим визитом в 
Ингушетии, в минувшую 
субботу вместе с Главой 
республики Юнус-Беком 
Евкуровым посетил ряд 
объектов на территории 
Малгобекского района. 
Высоких гостей в этот 
день встречали на заво-
де по производству мине-
ральной воды «Ачалуки»,  
в жилом комплексе, воз-
веденном в юго-западной 
части города Малгобека 
для переселения жителей 
оползневой зоны,  а также 
в городской общеобразо-
вательной средней школе 
№3.

ЗАВОД «Ачалуки» име-
ет давнюю историю. Мине-
ральный источник, благода-
ря которому он возник, был 
открыт в 1860 году. Слава о 
целебной воде быстро об-
летела все дальние города 
и веси, но предприятие на 
этом месте возникло только 
в 1929 году. Розлив мине-
ральной воды первое вре-
мя производился вручную и 
лишь спустя время, в 1944 
году, завод был переосна-
щен, и его производствен-
ная мощность составила 
400 тысяч бутылок в год.

В последующие годы 
предприятие еще не раз 
модернизировалось, а не-
сколько лет назад пережило 
по сути второе рождение. С 
запуском сверхсовременной 
линии розлива итальянской 
компании «Sig Simonazzi» 
мощность завода выросла 
до 22400 бутылок в час. В 
ходе масштабной рекон-
струкции производства тогда 
было приобретено и другое 
современное оборудова-
ние, в частности, выдувная 
машина «Sig Corpoplast», 
а также установка для вы-
работки диоксида углеро-
да. Предпринятые шаги по 
модернизации завода по-
зволили значительно увели-
чить не только объемы, но 
и ассортимент выпускаемой 
продукции, а также гаранти-
ровали ее высокое качество.

На сегодняшний день за-
вод «Ачалуки» представляет 
собой солидный производ-
ственный комплекс, отве-

чающий всем требованиям 
дня, и занимает территорию 
площадью в семь гектаров, 
являясь одним из крупней-
ших предприятий подобного 
рода в Северо-Кавказском 
федеральном округе.

Современные мощно-

сти старейшего предпри-
ятия Ингушетии высоким 
гостям продемонстрировал 
генеральный директор ООО 
«Артис» Хасан Тумгоев, по-
делившийся также планами 
по дальнейшему расшире-
нию производства.  Как из-

вестно, группа «Артис» ин-
вестировала в этот проект 
1000 900 498,0 рублей.

Отвечая на вопросы жур-
налистов, глава Минрегиона 
РФ Игорь Слюняев отметил, 
что по указанию Президента 
России федеральные орга-
ны государственной власти 
сегодня в постоянном ре-
жиме осуществляют мони-
торинг достижения целевых 
показателей и комплексного 
развития каждого субъекта 
федерации. Формально это 
12 показателей, которые 
изучаются по данным гос-
статистики. По результатам 
мониторинга Республика 
Ингушетия входит в двад-
цатку лидеров в стране.

- В Республике Ингуше-
тия я был в последний раз 
в 2007 году, - сказал Игорь 
Слюняев. – Перемены ощу-
щаются во многом. Те ин-
вестиционные проекты, 
которые сегодня реализу-
ются при поддержке феде-
рального бюджета, за счет 
механизма государствен-
ных гарантий, из средств 
инвестиционного фонда, 
помогают решать главную 
проблему на территории Ре-
спублики Ингушетия – про-
блему занятости населения, 
потому что напряженность 
на рынке труда по-прежнему 
остается высокой.

С 1 января 2014 года мы 
начали работу в рамках но-
вой федеральной целевой 
программы «Юг России», 
которая будет действовать 
до 2020 года. Может быть, 
она небольшая по деньгам 
– всего 190 млрд. рублей. 
Но это самые болевые точ-
ки, которые мы снимаем со-

вместно с региональными 
властями.

ФЦП «Юг России» состо-
ит из трех основных частей 
и включает в себя продол-
жение работы по тем объ-
ектам, которые уже были 
начаты и профинансирова-

ны ранее. Мы считаем, что 
каждый объект, где есть фе-
деральное и региональное 
финансирование, должен 
быть введен в эксплуатацию 
и обеспечить при этом мак-
симальный эффект – рабо-
чие места, налоги и сборы, 

снятие социальной напря-
женности.

Проблемой для регионов 
Северо-Кавказского феде-
рального округа является и 
то, что сегодня здесь 18 ты-
сяч детей обучаются в три 
смены. Нас радуют показа-
тели, связанные с высокой 

рождаемостью, в том числе 
по Республике Ингушетия. 
Но это порождает и вопросы 
социального характера. По-
этому в течение ближайших 
трех лет мы предполагаем 
при участии республикан-
ских бюджетов построить 
в СКФО 57 общеобразова-
тельных школ. Параллельно 
продолжим заниматься объ-
ектами здравоохранения – 
ФАПы, районные больницы, 

детские клинические боль-
ницы находятся в поле зре-
ния федеральных властей. 
Другое важное направление 
программы – инженерные 
сети и коммуникации.

Третий блок касается 
создания новых рабочих 

мест. Бизнес появляется 
там, где есть необходимая 
инфраструктура – дороги, 
газ, электро- и водоснаб-
жение. И это, конечно же, 
забота федеральных вла-
стей. Я считаю, что задача 
Министерства региональ-

ного развития, опираясь 
на расходные полномочия, 
обеспечить взаимодействие 
федеральных органов госу-
дарственной власти и инсти-
тутов развития в формиро-
вании этой инфраструктуры. 
Задача региональных вла-
стей – обеспечить благо-

приятный инвестиционный 
климат и адресно работать с 
каждым инвестором. Типич-
ный пример успешного взаи-
модействия власти и бизне-
са  – завод, на котором мы 
находимся. Лечебная ми-
неральная вода «Ачалуки» 
имеет 150-летнюю историю 
и наряду с другим ассорти-
ментом завода пользуется 
сегодня широким спросом 
не только на Северном Кав-
казе, но и в Центральной 
России. Теперь необходи-
мо формировать кластер, 
так как существует острый 
дефицит пищевого стекла. 
Мы рассматриваем проект, в 
рамках которого будут фор-
мироваться и уже формиру-
ются инженерные сети, осу-
ществляться госгарантии, 
для того чтобы появлялись 
новые производства. Тогда и 
численность работающих на 
предприятии людей вырас-
тет кратно.  Так, шаг за ша-
гом, благодаря действиям 
региональных властей, при 
содействии федерального 
центра будут решаться во-
просы экономического раз-
вития и повышения качества 
жизни населения Республи-
ки Ингушетия.

Помимо федеральной 
целевой программы «Юг 
России» мы работаем и над 
программой социального 
развития Республики Ингу-
шетия. Объем финансиро-
вания по этой программе 
составляет порядка шести 
млрд. рублей. Есть некото-
рые вопросы, связанные с 
отставанием по освоению 
средств капитальных вложе-
ний, но в целом программа 

чрезвычайно эффективна. 
Поэтому действие програм-
мы продолжено и на 2014 
год, и на последующие годы.

Глава Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Евкуров 
выразил благодарность 
руководству страны за по-
мощь, понимание и под-
держку в решении острых 
проблем социальной сфе-
ры. Говоря о высокой оцен-
ке, полученной регионом 
по итогам минувшего года, 
он отметил: «Ингушетия в 
двадцатке лидеров и это до-
рогого стоит. Значит, задачу 
мы выполнили и не зря рабо-
тали в напряженном ритме». 
Юнус-Бек Евкуров также 
подчеркнул, что, несмотря 
на сложную экономическую 
ситуацию в стране, феде-
ральный центр продолжит и 
далее финансировать в пол-
ном объеме мероприятия, 
направленные на решение 
ключевых проблем в соци-
альной сфере республики.

Затем Глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Евку-
ров и министр регионально-
го развития Игорь Слюняев 
направились в Малгобек, 
где сначала посетили жилой 
комплекс из 32-х многоквар-
тирных домов, построенных 
для жителей оползневой 
зоны старого города. Одной 
из первых сюда, в новую 
двухкомнатную квартиру, 
переселилась Зинаида Евге-
ньевна Кузьминова. За чаш-
кой чая она поделилась с 
высокими гостями своей ра-
достью и рассказала о при-
ятных хлопотах, связанных 
с обустройством на новом 
месте. Для Зинаиды Кузьми-
новой и ее мужа - инвалида 
первой группы - современ-
ная комфортабельная квар-
тира стала пределом мечта-
ний. Эту радость разделяют 
с ней и сотни других ополз-
невиков-переселенцев. Жи-
лой комплекс общей пло-
щадью 90,4 тыс. квадратных 
метров был введен в эксплу-
атацию в конце минувшего 
года. Ключи от новых квар-
тир получили 800 семей. К 
слову сказать, строительные 
работы здесь еще не окон-
чены. Полным ходом идет 
создание всей необходимой 
инфраструктуры. Строятся 
поликлиника, школа, дет-
ский сад, магазины, аптеки, 
а также очистные сооруже-
ния. Кроме того, в новом жи-
лом комплексе возводятся 
13 ритуальных домов.

Следует добавить, что 
до конца нынешнего года в 
рамках реализации второго 
этапа программы по обе-
спечению жильём жителей 
оползневой зоны города 
Малгобека планируется  по-
строить ещё 35 многоквар-

тирных домов. С их сдачей 
в эксплуатацию проблема 
оползневиков в Малгобеке 
будет навсегда снята с по-
вестки дня.

Надолго запомнится ми-
нувшая суббота малышам 
из 3 «г» класса общеобра-
зовательной средней шко-
лы №3 города Малгобека. 
До этого им наверняка не 
приходилось видеть такого 
количества важных персон 
и журналистов с видеокаме-
рами и фотоаппаратами.

СОШ №3 является ста-
рейшей в городе. Несмотря 
на то, что рассчитана она 
всего на 340 мест, сегодня 
здесь обучаются 943 уча-
щихся. Министр образо-
вания и науки Республики 
Ингушетия Милана Хасиева 
рассказала главе Минреги-
она, что учебное заведение 
перегружено в 2,7 раза, что 
вынуждает проводить за-
нятия в три смены. И таких 
школ в республике более 
двух десятков. Игорь Слю-
няев еще раз отметил, что 
решение проблемы трех-
сменки в школах Ингушетии 
находится в поле зрения фе-
деральных властей. В рам-
ках федеральной целевой 
программы «Юг России» до 
2016 года в республике всту-
пят в строй четыре новые 
школы. Еще шесть совре-
менных общеобразователь-
ных учреждений планирует-
ся  возвести в рамках ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие Республики Ингу-
шетия на 2010-2016 гг».

Ахмет ГАЗДИЕВ
Фото автора

16 января альпинисты 
Чеченской Республики со-
вместно со спортсмена-
ми Ингушетии и Северной 
Осетии провели трениро-
вочный подъем на гору 
Столовая (Маьт-лоам, вы-
сота - 2993 м.).

Как сообщает  ИА «Гроз-
ный-информ», в тренировках 
участвовали председатель 
федерации альпинизма, ту-
ризма и горных видов спор-

та Чеченской Республики 
Рамзан Баканаев и члены 
федерации Рашид Арсаев, 
Джамлай Бугаев и ТурпалМу-
нашев.

- Тренировка проводи-
лась в целях подготовки к 
зимнему восхождению ко-
манды Северного Кавказа 
на вершину Эльбрус, пла-
нируемого с 20 по 30 янва-
ря в рамках проекта «Росия 
на крышах мира», - уточнил 
Р.Баканаев.

Также, на высочайшую 
точку Европы и России 
(5642 м.), в ознаменование 
предстоящих зимних Олим-
пийских игр «Сочи-2014», 
планируется поднятие олим-
пийского флага. Объединен-
ной команде альпинистов 
предстоит экстремальное 
восхождение - обычно в зим-
нее время в горах бушуют 
метели, мороз опускается до 
60 градусов ниже нуля.

Альпинисты из Чечни совершили 
тренировочный подъем 

на гору Столовая

В Ингушетии реализуются 10 инвестиционных проектов на об-
щую сумму 9,3 млрд. рублей. Республика входит в тройку регио-
нов-лидеров страны по темпам внедрения стандартов поддерж-
ки инвестиционной деятельности, разработанных Агентством 
стратегических инициатив и Минрегионом России. Общий порт-
фель инвестиционных проектов, подготовленных на территории 
республики, составляет 33 проекта на сумму 33 млрд. руб. 

ИНГУШЕТИЯ СТАЛА 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫМ ДЛЯ 
ИНВЕСТИЦИЙ РЕГИОНОМ
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МАРШРУТ

Комиссия по поручению 
Президиума ЦК с участием 
руководителей Грознен-
ской области, Дагестан-
ской, Северо-Осетинской 
АССР и представителей от 
чеченцев и ингушей рас-
смотрела вопрос о терри-
тории Чечено-Ингушской 
АССР.

Бывшая Чечено-Ингуш-
ская АССР занимала терри-
торию в 15,7 тыс. кв. киломе-
тров, на которой проживало 
697 тысяч человек, из них 
368 тысяч чеченцев и 84 ты-
сячи ингушей. После упразд-
нения республики в марте 
1944 года все чечено-ингуш-
ское население было высе-
лено в Казахстан и Киргизию. 
Из 24 районов республики 
восемь полностью и четыре 
частично отошли Грознен-
ской области, шесть районов 
— Дагестану, пять — Север-
ной Осетии, один полностью 
и четыре частично — Грузии.

В районы, вошедшие в 
Грозненскую область, было 
переселено из РСФСР, Укра-
ины и Молдавии 78 тысяч че-
ловек. На территорию, ото-
шедшую Дагестанской АССР, 
переселилось из высоко-
горных районов республики 
46 тысяч горцев. В районы, 
включенные в состав Севе-
ро-Осетинской АССР, пере-
селилось 55 тысяч человек, 
в том числе 26 тысяч осетин 
из высокогорных населенных 
пунктов Юго-Осетинской ав-
тономной области и 15 тысяч 
осетин из Северо-Осетин-
ской АССР. Территория, во-
шедшая в Грузинскую ССР, 
осталась незаселенной.

В настоящее время в 
бывших чечено-ингушских 
районах имеется 20 МТС, 123 
колхоза и 11 совхозов с по-
севной площадью 350,9 тыс. 
гектаров, поголовьем крупно-
го рогатого скота более 160 
тысяч и овец — 509 тысяч 
голов. В промышленности 
занято 34,7 тысячи человек, 
годовой объем валовой про-

дукции промышленных пред-
приятий за 1955 год составил 
4208 млн. рублей.

При изучении положения 
чеченцев и ингушей в Ка-
захстане и Киргизии работ-
никами аппарата ЦК КПСС 
рассматривался вопрос о 
возможности образования 
чечено-ингушского нацио-
нального объединения на 
территории их нынешнего 
проживания. Однако чечен-
цы и ингуши отнеслись к это-
му крайне отрицательно.

В ЦК КПСС и на заседа-
нии Комиссии группа комму-
нистов чеченцев и ингушей 
просила учесть интересы 
их народа и образовать ав-
тономную республику на 
прежнем месте, в ранее су-
ществовавших границах, так 
как их население ни на какую 
другую территорию не по-
едет, а представление авто-
номии в любом другом месте 
будет, по их мнению, не пол-
ной реабилитацией этих на-
циональностей. По вопросу 
о том, что их бывшие районы 
заселены, чеченцы и ингуши 
заявляют, что выселять нико-
го не нужно, они будут друж-
но жить и работать вместе с 
проживающим там населени-
ем.

О массовом стремлении 
чеченцев и ингушей к выезду 
на прежнее местожительство 
свидетельствует их само-
вольное возвращение в рай-
оны бывшей Чечено-Ингуш-
ской АССР, куда вернулось 
уже более 11 тысяч человек.

Секретари обкомов пар-
тии и председатели облис-
полкомов области Север-
ного Кавказа высказали 
мнение, что предоставление 
автономии чечено-ингуш-

скому народу в каком-либо 
другом районе страны вряд 
ли будет реальным. Поэтому 
за основу территории вос-
станавливаемой Чечено-Ин-
гушской АССР они считают 
возможным принять прежние 
районы этой республики, но 
ввиду их заселенности вно-
сят различные предложения 
о границах Чечено-Ингуш-
ской АССР.

Секретарь Дагестанского 
обкома КПСС тов. Даниялов 
просит взамен чечено-ин-
гушских районов передать 
Дагестану часть территории 
бывшего Кизлярского окру-
га, имея ввиду недостаток 
земельных угодий в респу-
блике и большие трудности 
с расселением горцев, кото-
рые, по его мнению, уйдут из 
чеченских районов.

Секретарь Северо-Осе-
тинского обкома КПСС  
т. Агкацев высказался против 
возвращения Чечено-Ингуш-
ской АССР районов, пере-
данных Северо-Осетинской 
АССР, мотивируя тем, что 
эти районы заселены, глав-
ным образом, осетинами и 
возвращать назад их было 
бы нецелесообразно.

Секретарь Грозненско-
го обкома КПСС т. Яковлев 
считает, расселяя чеченцев и 
ингушей, им следует отдать 
прежнюю территорию, а так-
же часть районов Грознен-
ской области, которые ранее 
не входили в Чечено-Ингуш-
скую АССР.

Учитывая все эти обстоя-
тельства, вносим следующие 
предложения:

1. Восстановить Чечено-
Ингушскую АССР в основном 
в прежних границах, пере-
дав ей районы, отошедшие 

в 1944 году Грозненской об-
ласти, Дагестанской АССР, 
Северо-Осетинской АССР и 
Грузинской ССР за исключе-
нием Пригородного района 
Северо-Осетинской АССР.

Пригородный район 
вплотную примыкает к г. Ор-
джоникидзе и играет боль-
шую роль в обеспечении на-
селения города продуктами 
сельского хозяйства. Тер-
ритория района составляет 
694 кв.километра, населе-
ния — 33 тысячи человек, в 
том числе осетин 23,5 тыся-
чи, имеется четыре колхоза 
с посевной площадью 13,3 
тыс. гектаров, одна МТС и 
несколько предприятий пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности, в которых 
занято 1200 рабочих. До-
полнительное размещение и 
трудоустройство населения 
в этом районе сопряжено с 
большими трудностями.

В связи с тем, что тер-
ритория, передаваемая Че-
чено-Ингушской АССР, в ос-
новном заселена и на ней не 
представляется возможным 
расселить и трудоустроить 
все прибывающее населе-
ние, считаем необходимым 
также включить в состав Че-
чено-Ингушской АССР при-
теречные районы Грознен-
ской области — Наурский, 
Шелковской и Каргалинский.

Территория указанных 
районов составляет пять 
тыс. кв. километров, насе-
ление — 49,2 тыс.человек, 
имеется два совхоза, пять 
МТС, 21 колхоз с посевной 
площадью 60 тыс. гектаров, 
16 тысяч голов крупного ро-
гатого скота, 225 тысяч овец. 
В этих районах есть возмож-
ности для развития животно-

водства, садоводства и вино-
градарства, строительства 
новых совхозов и предприя-
тий пищевой промышленно-
сти, что позволит в течение 
ближайших трех-четырех лет 
расселить и трудоустроить 
значительное число чечен-
цев и ингушей.

2. Упразднить Грознен-
скую область, передав остав-
шиеся районы этой области: 
Крайновский, Кизлярский, 
Тарумовский, Караногайский 
и город Кизляр — Дагестан-
ской АССР, Ачикулакский 
и Каясулинский — Ставро-
польскому краю.

Районы, передаваемые 
Дагестану, занимают терри-
торию в 14,8 кв. километров 
с населением 93,4 тыс. че-
ловек, имеется три совхо-
за, семь МТС, 49 колхозов с 
посевной площадью 72 тыс. 
гектаров, 21 тысяча голов 
крупного рогатого скота, 276 
тысяч овец. Включение этих 
районов в состав Дагестан-
ской АССР позволит решить 
проблему переселения гор-
цев в плоскостные районы, 
поднять экономику малозе-
мельных колхозов и лучше 
использовать кизлярские 
пастбища, закрепленные за 
дагестанскими колхозами.

Ачикулакский и Каясулин-
ский районы до 1944 года 
входили в Ставропольский 
край, территория их состав-
ляет 5,5 тыс. кв. километров, 
население — 31 тысяча че-
ловек, имеется два совхоза, 
шесть МТС, два колхоза с 
посевной площадью 104 ты-
сячи гектаров, 10,2 тысячи 
голов крупного рогатого ско-
та, 166 тысяч овец. Переда-
ча этих районов Ставрополь-
скому краю обеспечит более 
успешное их освоение и раз-
витие.

А.Микоян
К.Ворошилов
Г.Маленков
Л.Брежнев
Н.Беляев

22 декабря 1956 г.

Возобновленный марш-
рут пассажирских перевоз-
ок государственного пред-
приятия  «Ингушавтотранс» 
«Долаково – 2» функциони-
рует  бесперебойно более 
полугода.  Этот, казалось 
бы,  мизерный срок  для 
пассажиров, знакомых с си-
туацией на данном направ-
лении, и помнящих, в каких 
условиях работал  его пред-
шественник и по какой при-
чине был приостановлен,  
дает надежду на стабилиза-
цию  обстановки в жесткой 
конкурентной борьбе между 
госпредприятием  и частным 
извозом. 

А если быть конкрет-
нее, между водителем од-
ного автобуса  и целым со-
обществом  владельцев 
маршрутного такси. Методы 
пускаются в ход  самые раз-
нообразные и далеко не са-
мые чистоплотные. Но все 
это с честью и на радость 
пассажирам выдерживает 
водитель автобуса Муса Бе-
ков. Он  с первых же дней 
заявил своим обеспокоен-
ным пассажирам, засыпав-

шим его вопросами, долго ли 
будет ездить автобус, что он 
не отступится. И по сей день 
слово свое держит. Все это 
время у него не было ни од-
ного выходного дня. Он ра-
ботает один, без сменщика. 
В день, правда, всего шесть 
рейсов. Но все равно, по-
скольку первый рейс выез-
жает из Долаково в 8.15, по-
следний из Назрани в 18.25, 
получается 10-часовой рабо-
чий день.

В последнее время ря-
дом с Мусой  появился мо-
лодой человек.

- Стажирую  новичка, – 
отвечал Муса  на расспросы 
пассажиров, – смену себе 
готовлю.

 И вот уже неделя, как 
молодой человек сидит  за 
рулем, а Муса - рядом.

Адам Беков, как многие 
юноши, окончил автошко-
лу  и получил права. Но по 
жизни выбрав профессию 
не водителя, а программи-
ста, прошел курс обучения в 
Политехническом колледже  
Нальчика. По специальности 
работу не нашел. И тут отец, 

управляющий пассажирским 
автотранспортом 35 лет, ре-
шил ему передать  эстафету  
и сделать из него професси-
онального водителя.

Возможно, на первых по-
рах,  после того как Адам хо-
рошо овладеет профессией, 
отец и сын будут работать 
посменно. Одному работать 
на наших узких дорогах, 
при  такой перенасыщенно-
сти транспортных средств, 
очень трудно. Работа Мусы 
Бекова – это  настоящий 
трудовой подвиг:  изо дня в 
день  выдерживать  такие 
нагрузки!

- Как только выйдет срок, 
уйду на заслуженный отдых, 
- смеется Муса. – Но пред-
варительно подготовлю себе 
смену.

Так что своих пассажиров 
разочаровывать не собира-
ется. Вот только достанет ли 
молодому человеку хватки 
справиться не только с труд-
ностями на дороге, но и с ко-
варством конкурентов?!

Мадина КОДЗОЕВА

Преемственность поколений

Однажды Сталину до-
ложили, что одна совет-
ская газета в информации 
о приеме посла Польши 
допустила опечатку: «Това-
рищ Сталин принял поль-
ского осла». Сталин добро-
душно заметил: «Не будем 
наказывать газету. Она на-
печатала правду».

Вряд ли Иосиф Висса-
рионович был бы так добро-
душен, если бы опечатка 
касалась его собственной 
персоны. А такие опечатки 
случались, и не раз. Ска-
жем, в 1938 году районная 
газета «Колхозный путь» 
(Псковская область) сумела 
разом задеть и Сталина, и 
его сподвижника Ворошило-
ва. Климент Ворошилов был 
назван в газете Алиментом, а 
во фразе «Сталин у избира-
тельной урны» поменялась 
всего одна буква, но смысл 
стал совсем иным: «Сталин 
у избивательной урны». Был 
ли в этих опечатках злой 
умысел, выяснять взялся 
вездесущий НКВД.

Годом раньше двусмыс-
ленную опечатку допустила 
ленинградская спортивная 
газета «Спартак». В одном из 
репортажей она сообщила: 
«мелкий тоскливый вождь 
сеял над зеркальным прудом 
стадиона». Подразумевался, 
конечно, дождь, но бдитель-
ные товарищи заметили ди-
версию. Вождь-то в 1937-м 
был один, и почему это он 
стал «мелким тоскливым»? 
Конечно же, и на этот вопрос 
пришлось кому-то ответить...

Уже в 1940-е годы в мо-
сковских «Известиях» мель-
кнула еще одна опечатка. 
Вот как рассказывал об этом 

известный журналист Мэ-
лор Стуруа, в ту пору изве-
стинец: «В словах «мудрый 
вождь» пропала буква «р». И 
обнаружили это не наши кор-
ректоры, а когда уже чита-
ли в ЦК. Быстро позвонили, 
весь тираж, разумеется, под 
нож, что было в киосках, все 
изъяли, и всех, начиная от 
заместителя главного редак-
тора, всех, кто дежурил, по 
цепочке выгнали с работы.

Зато другую опечатку 
удалось устранить еще при 
подготовке номера. В газете 
«Орджоникидзенский рабо-
чий» было однажды набра-
но: «Да здравствует ваш ве-
ликий Сталин». Бдительный 
цензор переправил «ваш» 
на «наш» и сообщил о слу-
чившемся куда следует. Се-
рьезных санкций на тот раз, 
кажется, не последовало...

А как коверкали фами-
лию вождя на страницах 
советских газет! Слалин, 

Смалин, Салин... даже «Сра-
лин». Любая такая опечатка 
– страшный сон журналиста, 
живущего при тоталитарном 
режиме. Пишут, что такое 
случилось в газете «Со-
чинская правда»: там было 

напечатано «Салин» – и 
редактор газеты Владимир 
Уманский был немедленно 
арестован.

Не случайно таким опе-
чаткам нашлось место и в 
легендах, и в литературе. В 
знаменитом романе Василия 
Гроссмана «Жизнь и судьба» 
мельком проходит персонаж, 
работавший некогда коррек-
тором: он «отсидел семь лет 
за то, что допустил опечатку 
в газетной передовой, – в 
фамилии товарища Сталина 
наборщики перепутали одну 
букву».

А известный собиратель 
фольклора Юрий Борев рас-
сказывает о некой махачка-
линской газете, напечатав-
шей фамилию «Сралин»: 
по легенде, вся ее редакция 
после этой опечатки исчезла 
бесследно. Может, так оно и 
было, но есть и другой вари-
ант истории, рассказанный 
старым журналистом Ива-

ном Говорченко: 
«Сралин» вме-
сто «Сталин» 
было напечатано 
в воронежской 
газете «Вперед» 
в самом начале 
войны. За это 
редактор газеты 
был снят с долж-
ности. Не так уж 
строго по тем 
временам!

Есть и еще 
одна версия, из-
ложенная не так 

давно на страницах много-
тиражной газеты «Уральский 
автомобиль»: «Вспомина-
ли в редакции давнишнюю 
историю-страшилку, как в 
фамилии Сталин «Уральский 
автомобиль» допустил за-

мену «т» на «р», и головы не 
полетели лишь потому, что 
криминальную ошибку все 
же заметил кто-то из работ-
ников редакции».

Есть в газетном деле 
одна закономерность: стоит 
пропустить единственную 
букву – и конец. Обязатель-
но выйдет либо непристой-
ность, либо – хуже того – ан-
тисоветчина. (А бывает, и то, 
и другое вместе).

Взять, к примеру, заголо-
вок: «Приказ главнокоманду-
ющего».

«Главнокомандующий» – 
такое длинное слово, шест-
надцать букв. Надо же про-
пустить именно букву «л». А 
так чаще всего и бывает.

Или: «Коммунисты осуж-
дают решения партии» (вме-
сто – «обсуждают»).

Или: «Большевистская 
каторга» (вместо – «когор-
та»).

Как известно, в наших га-
зетах только опечатки прав-
дивы.

Сергей Довлатов. 
«Наши»

Не знаю, как насчет об-
суждения, но вот насчет «ка-
торги» и «гавнокомандующе-
го» (то есть того же Сталина) 
Довлатов ничего не сочинил.

С «каторгой» известен 
как минимум один эпизод: в 
1930-е годы в ленинградской 
«Лесной газете» в предвы-
борной речи одного из пар-
тийных деятелей вместо 
«славная когорта» было на-
брано «славная каторга». 
Номер был уже отпечатан, 
но, по счастью, утром, пе-
ред рассылкой его, опечатку 
обнаружил редактор (Олег 

Рисс, написавший затем не-
мало книг о корректуре). По-
сле долгих колебаний тираж 
газеты решили уничтожить: 
бумагу измельчили, а затем 
для надежности еще и сожг-
ли. Обошлось без роковых 
последствий.

Ну а «гавнокомандую-
щий» – это вообще одна из 
самых знаменитых опечаток, 
под стать вороне, украсив-
шей голову свежеиспеченно-
го монарха. Допустила пре-
ступную оплошность газета 
«Коммунист» – не какая-ни-
будь скромная районка, а 
орган Красноводских обкома 
и горкома партии, что нахо-
дились в городе Красновод-
ске Туркменской ССР. При-
чем случилось это в разгар 
военного времени, 14 мая 
1943 года: буква «л» выпала 
из слова «главнокомандую-
щий» в статье с довольно-та-
ки нейтральным названием 
«Водному транспорту воин-
скую дисциплину».

В самом «Коммунисте», 
надо сказать, воинской дис-
циплины было еще меньше, 
чем на водном транспорте. 
Не случайно 2 марта 1943 
года он отличился еще раз: 
перепечатал тассовскую ин-
формацию «Американские 
газеты о задачах стратегии 
союзников» и не только на-
печатал вместо слова «по-
казали» – «покаали», но и в 
слове «Сталинград» пропу-
стил букву «р».

«Сталингад», да еще по-
сле «гавнокомандующего» 
– это было уже слишком. 
Весть об опечатках дошла 
до Москвы, начальник цен-
зурного ведомства сообщил 
о случившемся в ЦК партии 
и в наркомат госбезопас-
ности. С редактором газеты 
М.Дмитриевым поступили по 
законам военного времени.

Из книги Дмитрия 
Шериха «Занимательная 

история опечаток» 

Одна буква

 Из истории опечаток в газетах

В ПРЕЗИДИУМ ЦК КПСС
Открытый архив: История в документах

Эти заслуги перед Ок-
тябрьской  революцией, 
перед победоносным октя-
брем,  который в первую оче-
редь дал самоопределение  
малым  национальностям, 
эти заслуги перед ним не 
есть заслуги отдельных лиц, 
героев, а заслуги целых се-
лений нашей области.

Их, заслуженных селе-
ний, восемь. Это будут се-
ления Сагопш, Пседах, Ке-
скем, Кескемские хутора, 
которые в 1919 году...

Было так. Дивизия добро-
вольческой армии вела на-
ступление со стороны Кабар-
ды. Командует ею полковник 
Султан-Килич-Гирей. Диви-
зии НАДО подойти к желез-
нодорожной линии Назрань 
- Карабулак. Белым надо за-
нять эту позицию, для того 
чтобы отрезать отступление 
Красной армии на Грозный. 
Белым надо подойти к по-
лотну железной дороги, но 
поднявшееся и вооружив-
шееся население этих сел, 
на предложение полковника 
пропустить дивизию ответи-
ло отказом.

Завязался бой…  И вот, 
что рассказывает автор 
„Красного Вердена" С. Д:

— Я видел ожесточенные 
лица балкарских солдат, иду-
щих на „нож". Я сталкивал-

ся со свирепыми полками 
мадьяр, атаки коих бывали 
безумны. Наконец, мне при-
шлось наблюдать несокру-
шимое движение немецких 
„фаланг".

Но то, что было под Ке-
скемом, удивляет даже того, 
кто всю жизнь провел в бит-
вах.

... На Кескемских хуторах, 
недалеко от кабардинско-
го селения Ахлово в райо-
не озера Жорк, произошла 
схватка между ингушами и 
казаками.

Упорны и настойчивы в 
бою  угрюмые казаки.

Умирая и поражая шаг 
за шагом отступают ингу-
ши. Умирая и поражая шаг 
за шагом наступают казаки.  
Не выдержал  седой Тарко. 
Громко застонал он и бро-
сился в бой.

С горстью близких, доро-
гих ему, врубается он в цепи 
ошеломленного  врага; вот 
уже под взмахом старческой 
руки падает один, другой...

И те, кто еще многовенье 
тому назад  были страшны в 

своем неумолимом шествии, 
обратились в покорную пани-
чески бегущую толпу.

Около тысячи пало тогда 
воинов генерала Султан-Ки-
лич-Гирея. И вынужден был 
он отступить и не двигаться к 
намеченной цели к железно-
дорожному полотну.

И еще заслуженными се-
лениями будут  Долаково и 
Кантышево.

Эти аулы отказались про-
пустить  отряд генерала Гей-
мана, наступавшего на жел.- 
дор. линию Беслан-Назрань.

За отказом последовали 
бои, длившиеся около неде-
ли.

Это здесь „рука об руку, 
бок о бок с красными курсан-
тами, на подступах к  родным 
аулам защищались долаков-
цы, кантышевцы, назранов-
цы".

Это здесь, „когда мало-
душные готовы  были дрог-
нуть, появлялся какой-ни-
будь доселе безызвестный 
герой и, врубаясь с горстью 
безумцев в самые гущи про-
тивника, погибал на глазах 

всего  народа".
Это здесь под Кантыше-

вом —„тридцать человек, 
тридцать «обреченных» на-
дев саваны, саваны смер-
ти, врезались в густые цепи 
врагов, и, уничтожая в сво-
ем стремительном порыве 
все на своем пути, дошли до 
глубокого тыла противника, 
дошли погибнув  до единого".

И, наконец, еще это будут 
заслуженными селениями 
Сурхохи  и Экажево.

Эти аулы  в июле 1919 
года отказались выставить 
всадников для формиро-
вания Ингушской бригады. 
Бригада должна была отпра-
виться на фронт для борьбы 
с красными.

Эти аулы,  неподчинив-
шиеся  распоряжениям бе-
лых генералов, напали на 
эшелон белых, грузившийся 
на станции Назрань.

Эти аулы разоружили 
эшелон,   арестовали всех 
офицеров и подняли вос-
стание.

Добровольческой армии 
после упорных боев,  про-

должавшихся несколько 
дней,  с трудом это восста-
ние удалось подавить.

… Все эти селения, так 
героически   защищавшие  
завоевания октября (бойцы 
знали,   за что  дрались с 
белопогонниками), так   чест-
но   прокладывавшие дорогу   
победоносному октябрю,  в 
результате   всех  боев    зна-
чительно пострадали. Скот и 
запасы хлеба  были расхи-
щены. Усадьбы разгромлены 
и сожжены.

Советское  правитель-
ство на восстановление хо-
зяйств этих селений отпу-
скало необходимые суммы. 
Свои раны селения уже за-
лечивают. Хозяйства стано-
вятся на ноги; расширяется 
посевная площадь, увеличи-
вается число голов скота. От-
ремонтированы старые и по-
строены здесь новые школы, 
больницы, агроучастки.

…На днях же президиум 
Облисполкома, в виду боль-
ших революционных заслуг 
этих селений,  постановил  
просить ЦИК СССР к десятой 
годовщине Октябрьской ре-
волюции выдать  названным 
аулам особые грамоты,  от-
мечающие их заслуги перед 
Октябрьской революцией.

Мих. ЯРОВОЙ

Заслуги перед Октябрем
Газета "Сердало". 27 ноября 1927 года

Анализ рейтингов за 2011 и 2012 годы 
говорит, что суммарный балл привлекатель-
ности городов Российской Федерации с чис-
ленностью населения более 100 тыс., рас-
тет.

Это означает, что инвестиции в экономи-
ку российских городов растут, в целом на-
селение страны увеличивается. Динамика 
по стране в целом положительная и весьма 
неплохая.

Так, суммарный балл привлекательности 
городов Российской Федерации с численно-
стью населения более 100 тыс. в 2012 г. со-
ставил 4863,4, а в 2011 - 2219,6, что в 2,19 
раз выше, чем в 2011 году. 

За период 2011- конец 2012 гг. в городах 
Междуреченске, Ленинск-Кузнецком и Во-
ткинске, численность населения составила 
менее 100 тыс. человек, что предопреде-
лило их исключение из рейтинга привлека-
тельности городской среды проживания.

Основная причина – сочетание факторов 
естественной убыли населения и миграци-
онного оттока населения из этих городов в 
другие города. Т.е. люди уезжают из этих 
городов, выбирая себе новые места для 
жизни. Распределение влияния факторов 
колеблется, но ключевым остается влияние 
миграционного оттока населения. Данная 
тенденция имеет более глубокий негатив-
ный эффект в виду миграционного оттока 
наиболее активной и мобильной группы на-
селения, преимущественно студентов и лю-
дей в возрастной группе до 40 лет.

За аналогичный период в число горо-
дов с численностью более 100 тыс. человек 
вошли: Назрань (Республика Ингушетия), 
Раменское и Домодедово (Московская об-
ласть), а также город Бердск (Новосибир-
ская область). Рост численности населения 
данных городов обусловлен, в первую оче-

редь, высоким миграционным приростом 
населения, а также, в ряде случаев, незна-
чительным естественным приростом насе-
ления (Бердск, Назрань).

Стоит отметить, что по данным Феде-
ральной службы государственной статисти-
ки в сравнении с переписью населения вы-
делялись следующие лидеры и аутсайдеры 
по среднегодовым темпам роста численно-
сти населения:

Лидеры:

1. Воронеж – 6,2 % в среднем за год;
2. Новый Уренгой – 5,8%;
3. Подольск – 4,8%;
4. Назрань – 4,8%;
5. Красногорск – 4,6%;
6. Балашиха – 4,5 %;
7. Тюмень – 4,4 %;
8. Домодедово – 4,3%;
9. Железнодорожный – 3,7%;
10. Сочи– 3,5%.

Аутсайдеры:

1. Муром – 1,5% в среднем за год;
2. Камышин – 1,3%;
3. Прокопьевск – 1,3%;
4. Курган – 1,2%;
5. Ковров – 1,2%;
6. Комсомольск-на-Амуре – 1,1%;
7. Ноябрьск – 1,1%;
8. Бийск – 1,1%;
9. Березники – 1,1%;
10. Сергиев Посад – 1,1%.

Иван АНДРИЕВСКИЙ, к.э.н., 
первый вице-президент общерос-

сийской общественной организации 
«Российский союз инженеров»

Население Назрани растет
Аналитический комментарий

Об этом говорят выводы по генеральному рейтингу привлекательности городской 
среды проживания Российского союза инженеров

К приближающемуся 
открытию в г. Сочи зимней 
Олимпиады 2014 года в 
НБ РИ открыта обширная 
книжно-иллюстративная 
выставка «Олимпийские 
игры Сочи-2014», сооб-
щает пресс-служба Наци-
ональной библиотеки РИ 
им. Дж. Яндиева. 

Выставка состоит из раз-
делов: «Двадцать вторые 
зимние Олимпийские игры», 
«Спортивная Ингушетия», 
«Здоровье народа – богат-
ство страны», «Спортивные 
игры», в которых представ-
лены книги, журналы, фото-
альбомы, газетные публика-
ции, освещающие историю 
Олимпийских игр, материал 
о различных видах спорта, 
известных спортсменах.

В разделе «Спортивная 
Ингушетия» представле-
ны материалы о развитии 
спорта в нашей республике, 

информация об ингушских 
спортсменах, достигших в 
спорте высоких результатов.

Раздел открывает фото-
материал о первом ингуш-
ском спортсмене, борце-про-
фессионале начала 20 века 
Берде Евлоеве, о спортсме-
нах нашего времени – олим-
пийских чемпионах Исраиле 
Арсамакове, Рахиме Чах-
киеве, Назире Манкиеве и 
других наших соотечествен-
никах - чемпионах Европы и 
мира. 

В разделе выставки ши-
роко представлены публика-
ции в периодической печати 
об ингушских спортсменах.

Статьи Е. Евдокимовой 
«Чему учат горы? Ингушская 
учительница на главных вер-
шинах мира молится о мире» 
(«АиФ - Северный Кавказ», 
2013, № 27), А. Дроботова 
«Ингушская альпинистка в 
одиночку покорила Эверест» 
(«Северный Кавказ», 2013, 

22 мая) рассказывают о зна-
менитой ингушской альпи-
нистке Лейле Албогачиевой.

Читатели познакомятся 
с материалами о чемпионке 
Европы по боксу, чемпионке 
России по кикбоксингу, чем-
пионке лиги Китэк, масте-
ре спорта международного 
класса Фатиме Боковой.

Об эстафете принятия 
в Ингушетии олимпийского 
огня рассказывает статья 
«Олимпийский огонь проне-
сут Лейла Албогачиева и Ра-
хим Чахкиев» в октябрьском 
номере «Комсомольской 
правды» за прошлый год.

Об открытии туристиче-
ского сезона в Ингушетии, 
призванного способствовать 
развитию зимних видов спор-
та в нашей республике, чита-
тель узнает из статьи «Олим-
пийские талисманы открыли 
зимний туристический сезон 
в Ингушетии» («Физкультура 
и спорт», 2013, № 6).

Не менее интересны и 
остальные разделы выстав-
ки. Такие издания, как «Ис-
кусство быть здоровым»  
(М.: Физкультура и спорт, 
1984), «Самые знамени-
тые спортсмены России» 
(М.: Вече, 2003), «Спортив-
ная медицина» (М.: Владос, 
1998) вызовут большой инте-
рес у читателей.

Также здесь широко пред-
ставлена учебная литерату-
ра по физической культуре. 
В их числе учебные пособия 
Ю. И. Евсеева «Физическая 
культура» (Ростов н/Д: Фе-
никс, 2010), А. А. Василькова 
«Теория и методика спорта» 
(Ростов н/Д: Феникс, 2008) и 
другие будут особенно инте-
ресны и полезны заинтере-
сованному читателю.

На выставке представле-
ны и другие материалы: кни-
ги, журналы, иллюстрации. 
Выставка дополнена боль-
шим количеством интерес-
ных цитат. 

Пять колец сочинской 
Олимпиады
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Государственная архивная служба Республики Ингушетия объявляет конкурс на за-
мещение вакантной должности государственной гражданской службы «главный специ-
алист (юрист)».

К претендентам на замещение указанной должности предъявляются следующие квалифи-
кационные требования:

- наличие высшего профессионального образования по направлению «Юриспруденция»;
- без предъявления требований к стажу. 
Условия прохождения государственной гражданской службы:
а) оплата труда гражданского служащего производится в соответствии с Законом Респу-

блики Ингушетия от 28.02.2007 N 6-РЗ "О денежном содержании лиц, замещающих государ-
ственные должности и должности государственной гражданской службы Республики Ингуше-
тия";

б) служебное время и время отдыха устанавливаются в соответствии со служебным рас-
порядком Государственной архивной службы Республики Ингушетия, утвержденным прика-
зом от 19.01.2010г. №03.

Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской Федерации, достигшие возрас-
та 18 лет, владеющие государственным языком Российской Федерации и соответствующие 
квалификационным требованиям к вакантной должности гражданской службы.

Гражданин Российской Федерации, изъявивший желание участвовать в конкурсе, пред-
ставляет в Государственную архивную службу Республики Ингушетия:

- личное заявление;
- собственноручно заполненную и подписанную анкету (выдается отделом по вопросам 

кадрового, правового обеспечения и делопроизводства Госархива Ингушетии);
- копию паспорта или заменяющего его документа (соответствующий документ предъявля-

ется лично по прибытии на конкурс);
- документы, подтверждающие необходимое профессиональное образование и квалифи-

кацию;
- копию трудовой книжки, за исключением случаев, когда служебная (трудовая) деятель-

ность осуществляется впервые, или иные документы, подтверждающие трудовую (служеб-
ную) деятельность гражданина;

- копии документов о профессиональном образовании, а также, по желанию гражданина, 
о дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания, заверенные нотариально или кадровыми службами по месту работы; 

- документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу или ее прохождению.

Указанные документы принимаются в отдел по вопросам кадрового, правового обеспе-
чения и делопроизводства Госархива Ингушетии с 20.01.2014 г. по 20.02.2014 г. (оригиналы 
документов предъявляются лично по прибытии на конкурс).

Прием документов осуществляется по адресу: г. Магас, ул.А.Горчханова, 13 а.
Телефон для справок: 8 (8734) 55-03-74, факс: 55-03-75.
Электронный адрес: ingarkhiv@rambler.ru.
Несвоевременное предоставление документов без уважительной причины, предоставле-

ние их в неполном объеме или с нарушением правил оформления,  является основанием для 
отказа гражданину в их приеме. Предполагаемая дата проведения второго этапа конкурса - 
03.03.2014 года.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

С 14 по 17 января в 
Детско-юношеской спор-
тивной школе сельского 
поселения Кантышево 
проходили чемпионат и 
первенство Республики 
Ингушетия по кикбоксингу 
в разделе логу-кик.

На церемонии открытия 
и во время соревнований 
присутствовали специали-
сты Министерства по фи-
зической культуре и спор-
ту, большое количество 
болельщиков и любители 
спорта. За жаркими боями 
на ринге следили известные 

тренеры этого вида спор-
та: Борис Ханиев, Мовсар 
Кодзоев, Абдулла Дзауров, 

Руслан и Муса Арсаевы,  
Б. Гетагазов, Руслан Косто-
ев, Магомед Албаков, Рус-
лан Цуров, Магомед Озиев 
и другие.

Целью проведения 
спортивного мероприятия 
было развитие и пропаган-
да кикбоксинга, повышение 
мастерства спортсменов, 
отбор сильнейших кикбоксе-
ров на первенство СКФО. 

За четыре дня в сорев-
нованиях приняли участие 
спортсмены 1995 года и 
юниоры 1996-1997 годов в 
весовых категориях 51; 54; 
57; 60; 63;5; 67; 71; 75; 81; 
86; 91 кг.

Высокие достижения 
школы ингушского кикбок-
са давно известны далеко 
за пределами Ингушетии и 
России. Во многих регионах 
и странах уверенно и бле-

стяще выступают ингушские 
кикбоксеры.

На ринге кипели страсти, 
не обошлось, к сожалению, 
и без травм.

Многие в первом же ра-
унде досрочно заканчива-
ли бои, отправив в нокаут 
своих соперников. Специ-
алисты из Министерства 
спорта привезли кубки «За 
лучшую технику», «За волю 
к победе», грамоты и меда-
ли. В финальный день стали 
известны имена лучших и 
сильнейших кикбоксеров. 

Ими стали: первые места 
заняли Хамзат Мерешков – 

51 кг, Исмаил Цуров – 57кг., 
Хусен Цороев – 60 кг, Адам 
Цороев – 63,5, Ибрагим Ар-

саев – 67 кг, Руслан Цуров 
– 71 кг, 

Халид-Асхаб Дзауров – 
91 кг, Магомед-Амин Оздоев 
– 60 кг, Адам Коригов – 67 кг, 
Микаил Султыгов – 71 кг.

Второе место заняли Ис-
лам Мамилов – 51 кг, Иса 
Чапанов – 57 кг, Руслан Ти-
мурзиев – 60 кг, Ислам Хам-
хоев – 63,5 кг, Адам Кодзоев 
– 67 кг, Анзор Евлоев – 71 кг, 
Мяхти Цуров – 91 кг, Анзор 
Марзаганов – 60 кг, Абдула 
Шоухалов – 67 кг, Адам Га-
гиев – 71 кг.

Кубок за «Волю к побе-
де» получил воспитанник 
молодого тренера, мастера 
спорта России Магомеда 
Озиева Руслан Тимурзиев, 
кандидат в мастера спорта, 
серебряный призер Кубка 
России в Санкт-Петербурге 
2013 года.

Кубок за «Лучшую тех-
нику» получил воспитанник 
Идриса Аушева Адам Хар-
сиев – финалист первен-
ства СКФО 2013 года. Также 
кубок «За лучшую технику» 
получил воспитанник Аб-
дуллы Дзаурова и Магомеда 
Албакова Ибрагим Арсаев – 
КМС, финалист первенства 
СКФО 2013 года в своей 
весовой категории. Очень 
хорошо были подготовлены 
и заняли первые и призовые 
места воспитанники тренера 
Руслана Цурова. Как всег-
да, бурной поддержкой бо-
лельщиков было встречено 

выступление Микаила Сул-
тыгова в весовой категории  
71 кг. Очень зрелищные бы-

вают поединки воспитанни-
ков Б. Ханиева, М. Кодзое-
ва, Р. Арсаева, А. Дзаурова,  
Р. Цурова, И. Аушева и дру-
гих.

Чемпионат и первенство 
были организованы на от-
личном уровне. Главный 
судья соревнований Идрис 
Аушев отметил, что силь-
нейшие кикбоксеры будут 
представлять Ингушетию на 
первенстве СКФО. 

От души желаем нашей 
команде новых спортивных 
побед.

Марем АУШЕВА
На снимке:

награждение на ринге; 
знаменитые тренеры РИ 

готовят достойную 
смену молодых 

кикбоксеров 

Первые сериалы в СССР 
появились в конце 80-х годов 
прошлого века: «Рабыня Из-
аура», «Санта-Барбара», а 
когда шел «Спрут» с  неот-
разимым комиссаром Ка-
тани, в исполнении Микеле 
Плачидо, улицы городов и 
сел вообще пустели.

Прошло время и теперь 
по всем основным феде-
ральным каналам опять 
крутятся бесконечные сери-
алы о «ментовских войнах», 
о бандитах, о лихих урках, 
честных и продажных про-
курорах и следователях…  И 
если в советское время про-
смотр сериала был своего 
рода событием, то теперь на 
зрителя обрушивается не-
скончаемый поток сериалов 
всех мастей и уровней.  Люди 
сутками напролет сидят и 
просматривают очередные 
серии очередных сериалов,  
убивая свое время. Дома, на 
работе,  в офисах – везде се-
риалы! Один знакомый рас-
сказывает, как пристрастил-
ся к ним:

- Как-то я заболел, пока 
был на постельном режиме, 
смотрел сериалы, сам не за-
метил, как «подсел» на эту 
«иглу». Теперь, как нарко-
ман: где бы  ни был, сразу 
к телевизору и смотрю эти 
сериалы. Ничего не могу  с 
собой поделать! Умом пони-
маю, что это бесполезное и 
глупое занятие, но покончить 
с этой привычкой не могу…

Кто-то мудрый сказал: 
«Человек убивает время, а 
время незаметно убивает че-
ловека!» А сериалы на рос-
сийском ТВ превратились в 
профессиональных "убийц" 
времени людей, того самого 
времени, которое можно по-
тратить на более полезное 
и умное занятие. Например, 

прочтение хорошей книги 
или занятие спортом…

З. ЗАУРОВ

Вредны ли алюминиевые банки 
для здоровья человека?

Специалисты из Гарвардского университета во главе с Дженни Карви про-
вели масштабные исследования, целью которых было определение уровня 
опасности алюминия, используемого в пищевой промышленности в качестве 
тары. В результате были подтверждены те данные, которые советские учё-
ные получили ещё 30 лет назад. Алюминий, использованный для изготовле-
ния той или иной тары, действительно достаточно вреден для здоровья. Дело 
в том, что ионы этого металла практически свободно проникают в пищевые 
продукты, заключенные в алюминиевую оболочку.

Особенно активен данный процесс в том случае, если температура окру-
жающей среды достаточно высока. Одними из наиболее опасных видов та-
кой тары являются алюминиевые банки. Это обусловлено даже не их соб-
ственными качествами. Здесь куда большее значение имеет тот факт, что 
внутрь их обычно помещаются напитки, способные вызывать ощелачивание 
алюминия. Это приводит к освобождению ионов металла в больших коли-
чествах. Основной "мишенью" алюминия являются дети, пожилые люди, а 
также мужская половая система. При этом компетентные исследования по-
казали, что попадание в организм ионов алюминия значительно повышает 
риск появления опухолей. 

Есть горячую пищу из пластиковой посуды 
опасно для здоровья

Ядовитое соединение меламин, попавшее в детское питание и убившее 
китайских детей, вновь вызывает опасения экспертов. Оно может выделять-
ся из контейнеров для продуктов питания, если в них находится горячая 
еда. Следы меламина нашли в анализах группы добровольцев, евших суп 
с лапшой из пластиковых плошек, изготовленных с применением мелами-
на. Таковы выводы исследования Медицинского университета Гаосюн. У 
добровольцев концентрация соединения была повышена спустя 12 часов 
после приема пищи по сравнению с контрольной группой, евшей из кера-
мической посуды.

Меламин - органическое соединение, широко применяемое при произ-
водстве красителей, смол, пластиков и гербицидов. Его можно найти в посу-
де, клее, столешницах, досках. В 2008 году в Китае от отравления мелами-
ном скончались, по меньшей мере, шесть детей, а более 300000 заболели. 
Соединение провоцирует возникновение камней в почках. О долгоиграю-
щем эффекте до сих пор мало что известно.

Подготовил М.МУСЛИМОВ

Чемпионат и первенство 
Республики Ингушетия 

по кикбоксингу

(Продолжение. 
Начало в №№ 5-6)

Свой режим дня каждый 
может построить так, чтобы 
из него полностью были ис-
ключены факторы, ведущие 
к ухудшению здоровья, а 
следовательно и к сокра-
щению продолжительности 
жизни. Эти профилактиче-
ские мероприятия самые 
разнообразные. Ведущее 
место среди них принадле-
жит  физической культуре. 
Для сохранения и укрепле-
ния здоровья  физическая 
нагрузка должна быть опти-

мальной и индивидуальной 
для каждого человека, в 
зависимости от пола и воз-
раста, и должна компенси-
ровать дефицит движений. 
Будем реально смотреть на 
жизнь, ситуации, события, 
так как все это происходит 
у всех на глазах. В России 
около 60% смертей – след-
ствие сердечно-сосудистых 
заболеваний. С годами этот 
процент только увеличива-
ется. Страшно? Да! Следом 
идут онкологические забо-
левания. По оценкам специ-
алистов, США раковые забо-
левания к  2025 году унесут 
каждого третьего американ-
ца  (в 1970-е годы от рака 
умирал каждый пятый аме-
риканец). 

Сегодня в России за-
болевает раком каждый 
шестой россиянин,  при-
чем  40% заболевших уми-
рает на первом году после 
установления диагноза. По 
прогнозам международного 
агентства по изучению рака, 
к 2015 году планету захлест-
нет эпидемия онкологиче-
ских заболеваний. Значит о 
здоровье надо заботиться 
постоянно. Здоровье в ие-
рархии потребностей  у че-
ловека далеко и не всегда 
занимает первое место.Сна-
чало идут  материальные 
блага, карьера.  

В нашем духовно-нрав-
ственном и физическом 
развитии важное значение 
имеет место обитания на-
ших предков – это  горная 
Ингушетия. Всем нам хо-
рошо известно, что в горах 
люди живут значительно 
дольше. При этом они и 
болеют меньше, особен-
но сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, которые 
продолжают оставаться ве-
дущей причиной преждев-
ременной смерти. Еще при 
Союзе был разработан тера-
певтический метод - «горный 
воздух». Использование это-
го метода во  Всесоюзном 
центре по охране здоровья 
матери и ребенка выявило 
следующую картину: все 
40 женщин, которые в про-
шлом от трех до шести раз 
из-за позднего токсикоза  не 
могли завершить беремен-
ность, сумели благополучно  
родить живых и здоровых 
детей со средней массой в 
более чем 2500 гр. В анало-
гичной  группе женщин, где 
метод  «горный воздух»  не 
проводился, хотя и исполь-
зовались  другие новейшие 
достижения  медицины,  
только каждая четвертая из 
беременных  сумела благо-
получно родить ребенка. 

Сегодня метод, «горный 
воздух» с успехом исполь-
зуется для лечения многих 
заболеваний. Задаюсь во-
просом, почему мы должны 
болеть, когда рядом горы,  и 
можем дышать настоящим 
горным воздухом? Наши да-
лекие предки каждое лето в 
июне месяце в день летнего 
солнцестояния совершали 
паломничество к святилищу 
Мят-Цели (3005 м), чтобы 
помолиться за здоровье, 
благополучие, удачу в сель-
скохозяйственных делах.

Мы не забываем земные 
дела наших предков. Для 
сохранения и поддержания 
традиций наших предков, 
Министерство по внешним 
связям, национальной поли-

тике, печати и информации 
ежегодно проводит в июне 
месяце восхождение на Сто-
ловую гору. В  этом красоч-
ном мероприятии принима-
ют участие и гости из других 
субъектов, особенно много 
участников из Саратовской 
области.

Впечатления на всю 
жизнь я получил, впервые в 
своей жизни приняв участие 
в восхождении на Столовую 
гору в июне 2013 года. Ла-
скающий взгляд пейзаж  гор-
ной Ингушетии, оздорови-
тельный горный воздух дали 
мне  живительную энергию. 

Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров делает все возмож-
ное и невозможное для раз-
вития не только физической 
культуры и спорта, но и аль-
пинизма. 

Пользуясь случаем, я, 
как пропагандист здорового 
образа жизни, хочу выразить 
слова благодарности Главе 
республики за удовлетво-
рение моей просьбы. Она  
заключается в следующем.  
После разговора с Ю. Евку-
ровым Министерство спор-
та  организовало со всеми 
расходами два восхождения 
на Столовую гору. Второе 
восхождение было органи-
зовано  для тейпа Барханой 
(Зязиковы, Долтмурзиевы, 
Мургустовы,  Акиевы,  Гани-
жевы, Мурзабековы, Хакие-
вы, Барханоевы).

Пора сознательно под-
ходить к своему здоровью. 
В восхождении на Столовую 
гору большую  активность 
проявили Барханоевы, 
Долтмурзиевы, Мургусто-
вы из сельского поселения 
Инарки,  города Малгобека. 
Спорт, физкультура, пеше-
ходный туризм, горный ту-
ризм – это движение, здо-
ровье людей. Об этом люди 
знали в далекие времена, 
но мы всячески не  хотим 
сосредоточиться  на своем 
здоровье, а годы идут, сла-
беют защитные силы орга-
низма, создается почва  для 
грядущих болезней. Жив-
ший во втором веке нашей 
эры китайский врач Хуа То 
образно сказал о значимо-
сти движения: "Если ручка 
двери часто движется, она 
не ржавеет, так и человек – 
если  он много двигается, то 
не болеет». 

Убийцами людей явля-
ются  сердечно-сосудистые 
и онкологические заболе-
вания. И это видно нагляд-
но, поэтому человек дол-
жен противодействовать, 
не сокращать свою жизнь. 
Как говорил американский 
кардиолог Уайт: «Если мы 
не можем  добавить годы к 
нашей жизни, то добавим  
жизнь к нашим годам». А это 
искусство в руках самого че-
ловека. 

Я бегаю 62 года и не жа-
луюсь на главные системы 
организма: сердечно-сосу-
дистую, дыхательную, нерв-
ную. В Америке с 1985 года  
проводится оздоровитель-
ный бег, который включен 
в программу  по профилак-
тике рака. Моя пропаганда 
физической культуры  (ходь-
ба,  бег, велосипед, коньки,  
плавание) понята, осознана 
людьми.  Начало положено, 
есть последователи, кото-
рым за 50 лет. 

 Министерство по фи-
зической культуре и спорту 
меня поздравило и поощри-
ло с 82-летием. Я со своими 
учениками-последователя-
ми ставлю задачу,  выпол-
нение которой пополнит 
копилку делами, еще более  
прославляющими республи-
ку и в области спорта, и в 
области альпинизма. Надо 
делать все возможное для 
здоровья, чтобы быть полез-
ным себе, семье, обществу, 
республике и России.

Висан-Гирей БАРХАНОЕВ,
внешкор «Сердало»,

ветеран труда и спорта

ЗДОРОВЬЕ И СПОРТ

Восхождения на 
Столовую гору

УСТАНОВЛЕН АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ШТРАФ ЗА НАРУШЕНИЕ 
ПРАВИЛ ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ РЕГИСТРАЦИИ 

ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ
Федеральным законом от 2.11.2013 г. № 305-ФЗ "О внесении изменения в статью 19.22 

Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях" увеличены адми-
нистративные штрафы за нарушение правил обязательной государственной регистрации 
транспортных средств всех видов, за исключением морских судов и судов смешанного (река 
- море) плавания.

Теперь административное правонарушение, предусмотренное ст.19.22 КоАП РФ, повлечет 
наложение штрафа на граждан в размере от 1500 до 2000 рублей (ранее - предупреждение 
или штраф 100 рублей), на должностных лиц - от 2000 до 3500 рублей (ранее - от 100 до 300 
рублей), на юридических лиц - от 5000 до 10 тысяч рублей (ранее - от 1000 до 3000 рублей).

poriadok.ru

Постоянно действующий орган - Комитет профсоюза работников образования Сунженско-
го муниципального района располагается по адресу: Республика Ингушетия, Сунженский му-
ниципальный район, с.п. Орджоникидзевское, ул. Демченко, 47. Тел:/ факс - 8 (8734) 72-20-32
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Выполняем отделочные работы: электрика, гипсокартон, ламинат, установка дверей. Ка-
чественно. Тел.: 8 928 097-76-27.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06-БВ № 177111, выданный СШ с. Али-Юрт в 1987 г. на имя Евло-
ева Исы Султановича, считать недействителльным.

Вступил в силу «закон о болельщиках»
Документ «Об утверждении правил поведения зрителей при проведении официаль-

ных спортивных соревнований» определит права и обязанности зрителей, а также по-
рядок использования средств поддержки и запреты на них.

Согласно новому закону, в местах проведения официальных спортивных соревнований 
запрещено находиться в состоянии алкогольного опьянения, а также создавать угрозу здоро-
вья себе и другим, бросать предметы в окружающих, оскорблять других лиц, скрывать свои 
лица, в том числе с помощью маски.

Кроме того, в законе прописан запрет на пронос любого оружия, огнеопасных и пиротех-
нических веществ, включая файеры, петарды, газовые баллоны, и иных предметов, которые 
могут воспламениться.

Отныне болельщикам будет запрещено проносить на спортивные мероприятия не только 
алкоголь, наркотические и токсичные вещества, но и прохладительные напитки в стеклянной, 
жестяной и пластиковой (объемом более 0,5 литра) тарах.

В качестве средств поддержки запрещается проносить на арены флаги и баннеры полити-
ческого, экстремистского, нацистского, провокационного или рекламного характера, а также 
содержащие оскорбление или ненормативную лексику. Баннеры и флаги не должны превы-
шать по размеру 2 метров в длину и 1,5 метра в ширину. А флагштоки не должны превышать 
1,5 метра в длину и 2,5 сантиметра в диаметре. При этом без согласования также запрещен 
пронос предметов, размеры которых по длине, ширине и высоте превышают 40х40х45 сан-
тиметров.

Стоит напомнить, что в июле 2013 года Президент РФ Владимир Путин подписал закон, 
вводящий крупные штрафы для болельщиков-нарушителей, а также запрет на посещение 
матчей для особо злостных нарушителей.

Друзья и коллеги искренне поздравляют начальника Территориального управле-
ния федеральной службы финансового бюджетного надзора в Республике Ингушетия  
Добриева Магомеда-Сали Заудиновича с Днем рождения!

Желаем Вам в первую очередь крепкого здоровья, больших успехов на ответственной 
работе во имя интересов Республики Ингушетия и России и личного благополучия!

Тема дня

Сериалы на ТВ: 
«убийцы» времени

ПОЗДРАВЛЯЕМ!


